

## PENYEMBELIHAN DAN PENYULUHAN HEWAN QURBAN

M.Fadilah Perdana Kusuma<sup>1</sup>, Agung Rizki Ramadhan<sup>2</sup>, M.Fikri Sidqi Ghozhan<sup>3</sup>  
Debbie Affianty<sup>4,\*</sup>

<sup>1</sup>Prodi Ilmu Komunikasi,Fak.Ilmusosial dan Politik,Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta 15419

<sup>2</sup>Prodi Ilmu Komunikasi,Fak.Ilmusosial dan PolitikUniversitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta 15419

<sup>3</sup>Prodi Ilmu Hukum,Fak.Hukum Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta 15419

<sup>4</sup>Prodi Ilmu Politik,Fak.Ilmusosial dan Politik Universitas Muhammadiyah Jakarta

\*Email : [debbie.affianty@umj.ac.id](mailto:debbie.affianty@umj.ac.id)

### ABSTRAK

Higiene personal adalah suatu tindakan untuk memelihara kebersihan dan kesehatan seseorang untuk kesejahteraan baik fisik maupun psikisnya. Perilaku higiene personal yang baik akan meminimalkan pintu masuk mikroorganisme sehingga dengan minimnya mikroorganisme diharapkan dapat meminimalkan resiko individu terkena penyakit. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sejauh mana tingkat kepatuhan dan tingkat kesadaran masyarakat dalam melaksanakan dan menyikapi aturan yang telah dikeluarkan oleh pemerintah khususnya dalam hal penerapan higiene personal pada saat proses penyembelihan hewan qurban dimasa pandemik covid 19. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode survei yang dilakukan di JL. Ambon kp ciater serpong Tangerang selatan. Data yang diperoleh selanjutnya dianalisis secara deskriptif kuantitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar yang ada di wilayah serpong Tangerang selatan belum menerapkan aspek higiene personal pada saat proses penyembelihan hewan qurban dan saat penanganan daging qurban. Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa tingkat kepatuhan dan tingkat kesadaran masyarakat dalam melaksanakan dan menyikapi aturan yang telah dikeluarkan oleh pemerintah khususnya dalam hal penerapan higiene personal masih rendah.

**Kata Kunci :** protokol kesehatan,megolah stress, covid 19.

### ABSTRACT

*Personal hygiene is an action to maintain the cleanliness and health of a person for both physical and psychological well-being. Good personal hygiene behavior will minimize the entrance of microorganisms so that the minimum number of microorganisms is expected to minimize the risk of individuals getting disease. The purpose of this study was to determine the level of compliance and the level of public awareness in implementing and responding to the rules issued by the government, especially in terms of the application of personal hygiene during the process of slaughtering sacrificial animals during the covid 19 pandemic. The method used in this study was a survey method. conducted at JL. Ambon kp Ciater Serpong, South Tangerang. The data obtained were then analyzed descriptively quantitatively. The results showed that most of those in the Serpong area, South Tangerang, had not applied personal hygiene aspects during the process of slaughtering sacrificial animals and when handling qurban meat. Based on the results of the study, it can be concluded that the level of compliance and the level of public awareness in implementing and responding to the rules that have been issued by the government, especially in terms of implementing personal hygiene are still low.*

**Keyword :** Health protocol, to cultivate stress, covid 19.

## 1. PENDAHULUAN

Qurban berasal dari bahasa Arab, “Qurban” (قربان) yang berarti dekat. Di dalam ajaran Islam, qurban disebut juga dengan al-udhhiyyah dan adh-dhahiyah yang berarti binatang sembelihan, seperti unta, sapi atau kerbau, dan kambing yang disembelih pada hari raya Idul Adha dan hari-hari tasyriq sebagai bentuk taqarrub atau mendekatkan diri kepada Allah. Sebagai suatu bentuk amal ibadah yang dilakukan karena Allah, maka tentunya kita perlu mengetahui dan memahami hukum serta tata cara pelaksanaannya dengan benar sesuai dengan sunah Rasulullah saw. Tampaknya, momentum Idul Qurban hingga saat ini masih menuntut kita untuk benar-benar berkorban. Artinya, berkorban bukan lagi sekadar memenuhi panggilan syari’at, tetapi karena kondisi nyata umat yang masih dihadapkan pada situasi yang memprihatinkan, maka perlu direnungkan kembali, bahkan harus dicari makna dan nilai-nilai qurban yang haqiqi.

Dalam perspektif syari’at (fiqh), qurban memiliki makna ritual, yakni menyembelih hewan ternak yang telah memenuhi kriteria tertentu dan pada waktu tertentu, yaitu pada hari nazar (tanggal 10 Dzulhijah) dan hari tasyrik (tanggal 11-13 Dzulhijah). ibadah qurban harus dengan hewan qurban, seperti kambing, sapi atau unta, dan tidak boleh diganti dengan lainnya, seperti uang atau beras. Di dalam Ash Shihah fi Al Lughah 2/28, Al Jauhari, menerangkan bahwa secara etimologis (lughatan), qurban berasal dari kata qaruba-yaqrubu-qurban-qurbanan, dengan huruf qaf didhammahkan, bermakna mendekat. Qaruba ilaihi artinya mendekat kepada-Nya, seperti dalam firman Allah Ta’ala: “Inna Rahmatallahi Qariibun Minal Muhsinin” (Sesungguhnya rahmat Allah dekat dengan orang-orang yang berbuat baik). Sedangkan secara terminologis (Syar’an), qurban bermakna menyembelih hewan tertentu dengan niat qurban (mendekatkan diri) kepada Allah Ta’ala pada waktu tertentu (Mulyana, 2016).

Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat atau yang biasa disebut KKN di Universitas Muhammadiyah Jakarta Pada tahun 2021 ini dilaksanakan di domisili masing-masing, mahasiswa sebagai peserta KKN UMJ yang kali ini dilakukan oleh sub kelompok kami secara online dan offline.

## 2. METODE

Kegiatan pengabdian masyarakat dilaksanakan pada tanggal 09 Juli 2021. Metode yang digunakan dalam pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Berbasis online ini penulis menggunakan beberapa teknik, yaitu:

### 1. Persiapan

Persiapan ini dilakukan dengan cara pengamatan langsung ke lapangan. Pada metode pengamatan ini, penulis terjun langsung untuk mengamati secara langsung pelaksanaan kegiatan KKN, kegiatan-kegiatan, dan data yang diperlukan dalam metode pengamatan ini adalah mengamati secara langsung di lokasi, pelaksanaan proses, dan kegiatan-kegiatan program bersama masyarakat sebagai mitra KKN.

### 2. Pelaksanaan

Pelaksanaan kegiatan dilakukan pada hari jumat tanggal 09 Juli 2021 di lapangan JL. Ambon kp ciater rt.004/003 serpong Tangerang selatan. Sebelum berjalannya kegiatan seluruh panitia kurban, beserta saya sebagai mahasiswa KKN UMJ 2021 menyampaikan tata tertib sebelum berlangsungnya kegiatan penyembelihan hewan kurban:

- Memberikan penjelasan tentang pengertian, gejala, pencegahan, dan dampak Covid-19.
- Memberikan penjelasan tentang pentingnya protokol kesehatan yang harus ditaati saat melakukan penyembelihan hewan kurban.
- Memberikan penjelasan mengenai dampak yang akan didapatkan apabila tidak menaati protokol kesehatan.
- Lalu memberikan kupon kepada setiap warga RT 004, khususnya warga yang tidak mampu, pemberian kupon tersebut guna mempermudah pembagian secara merata dan adil.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada kegiatan KKN ini mahasiswa di bentuk dalam satu kelompok besar yang berjumlah 15 peserta, dan dalam satu kelompok besar tersebut di pecah menjadi sub kelompok

yang berjumlah 3 peserta. Dalam 1 kelompok besar tersebut dianjurkan untuk memiliki 5 program KKN, dengan 1 program di setiap sub kelompoknya. Namun demikian penulis menyelesaikan kegiatan KKN ini secara individu, di karenakan kondisi wilyah yang tidak memadai dengan teman sekelompok, dan sekarang ini dalam situasi pandemi Covid-19. Maka dari itu, penulis memutuskan untuk menjalankan program KKN secara individu dan kegiatan KKN ini guna untuk menggali mahasiswa dalam menyusun laporan. Berikut merupakan hasil kegiatan program KKN individu yang telah dilaksanakan:



#### 4. KESIMPULAN

Setelah melaksanakan KKN bertempat di Jl. Ambon kp ciater rt.004/003 serpong Tangerang selatan sebagai mitra KKN, maka penulis dapat menyampaikan kesimpulan KKN atau Kuliah Kerja Nyata adalah salah satu bentuk pengabdian dari mahasiswa untuk masyarakat dan merupakan wujud nyata sekaligus sebagai bentuk kepedulian dunia pendidikan terhadap keadaan masyarakat. Selain itu Kuliah Kerja Nyata (KKN) juga merupakan mata kuliah yang harus ditempuh dan dilaksanakan oleh mahasiswa Universitas Muhammadiyah Jakarta untuk menyelesaikan studinya. Dari kegiatan KKN ini mahasiswa dapat berkecimpung di ruang masyarakat dan dapat belajar langsung tentang tata cara bermasyarakat yang awalnya asing bagi mahasiswa.

Pelaksanaan KKN individu yang telah dilaksanakan secara umum berjalan dengan lancar, karena selama kegiatan berlangsung

telah disusun secara terstruktur sehingga dapat terlaksana dengan baik. Kelancaran kegiatan KKN dalam penyembelihan hewan kurban ini semua disebabkan partisipasi dan dukungan dari berbagai pihak.

#### UCAPAN TERIMAKASIH

Laporan ini disusun sebagai salah satu penilaian dari seluruh program Kuliah Kerja Nyata serta untuk mengetahui sejauh mana program kegiatan mahasiswa dalam melaksanakan KKN dapat terealisasi dengan baik. Dengan tujuan untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat, penulis berharap semoga seluruh program KKN yang telah berjalan dapat bermanfaat bagi kedua belah pihak.

penulis menyadari bahwa pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata dan penyusunan laporan ini tidak lepas dari bimbingan, dorongan dan bantuan baik materi maupun non materi dari berbagai pihak, sehingga program-program yang telah direncanakan dapat terealisasi dengan baik dan dapat diselesaikan dengan tepat waktu. Oleh karena itu perkenankanlah penulis menghaturkan ucapan terimakasih kepada:

1. Allah SWT, yang selalu ada dalam setiap langkah, atas karunia, hidayah, akal, pikiran, kekuatan, kesehatan dan segala kemudahannya.
2. Ayah dan Ibu, terimakasih atas do'anya karena dengan do'a itu bisa membentangkan sayap jutaan malaikat untuk melindungi setiap langkah anakmu.
3. Dr. Tri Yuni Hendrawati, M.Si,IPM, ASEAN selaku Ketua Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM).
4. Dr. Lusi Andriyani, SIP., M.Si selaku Ketua Kuliah Kerja Nyata Berbasis Online.
5. Debbie affianty.S.IP.,M.Si.
6. Teman-teman sekelompok anggota Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta, khususnya kelompok 10 yang selalu menjalin kekompakan, dan semoga kekompakan tersebut selalu terjaga selamanya.

Semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu, yang dimana telah mendukung dan membantu dalam pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata Berbasis Online ini

#### **DAFTAR PUATAKA**

Mulyana, A. (2016) ‘Qurban: wujud kedekatan seorang hamba dengan tuhan nya’, *Jurnal Pendidikan Agama Islam*, 14(1), pp. 109–116. Available at: [http://jurnal.upi.edu/file/07\\_Qurban\\_-\\_Mulyana.pdf](http://jurnal.upi.edu/file/07_Qurban_-_Mulyana.pdf).